

JUVENTUD



Febrero

SUPLEMENTO LOCAL DE LA J. S. U.

1946

EDITORIAL

Prision de Burgos

Cada vez más acusadamente, así como si fuera un hecho fatal, se cierne sobre la juventud española el gran peligro del espaldarazo; el gran peligro de la monarquía reaccionaria, fascista y antipopular. Los enemigos de dentro y fuera, los núcleos vaticanistas e imperialistas y los hitlerianos salvados de la catástrofe de su sistema se han dado cita para hacer posible esta situación y de esta forma garantizar la continuidad de la política franco-falangista que es tanto como decir la continuación de España como colonia vendida al mejor postor.

Para la juventud española, para esta juventud flagelada por la Brigada Social o por el hambre, por el dolor del familiar perdido, por la miseria y la necesidad constante, esta perspectiva tiene que hacerla vibrar de indignación y de coraje. Mientras en Yugoslavia y en Albania, en Hungría, Bulgaria y en Bélgica, países hasta ayer monárquicos, este sistema ha sido virtual o definitivamente enterrado y condenado, aquí, en España, vamos a asistir, si los españoles no lo impedimos, a la negación de este desarrollo progresivo, democrático y popular de los pueblos, surgido como resultado natural del aplastamiento hitleriano.

los golpes contra Franco y sus chacales, Para el mundo entero, para esos pueblos soviéticos que consecuentemente vienen estimulando nuestras luchas en esos pueblos hispano-americanos y esos otros europeos autoliberados y templados acerdadamente en una durísima lucha contra el Invasor; para esa Federación Mundial de Sindicatos que tanto nos siente y nos ayuda; para esa juventud del mundo representada en el Congreso Mundial de Londres que acuerda resoluciones concretas de lucha contra nuestros opresores, la consumación de esta situación supone una mayor despolitización de los jóvenes y una mayor desorientación. Para nosotros españoles, en esta situación, la mayor causa de desvalorización de nuestra propia lucha es la propia desvalorización de nuestra propia lucha.

Hoy más que nunca
VIVA LA REPÚBLICA!!

Pero aquella juventud que mantuvo durante 32 meses las encarnadas luchas contra el franquismo, pese a la no-intervención y la ayuda nazi-fascista, a aquel pueblo y juventud que luchaba sin instrucción y sin armamento, a la aviación oponiéndose coraje, a la técnica y superioridad fascista más coraje, y a las privaciones y esfuerzos propios, siempre coraje, no puede haberse perdido esas heroicas esencias. Allí, en Sestao, esas ininterrumpidas luchas guerrilleras de efectividad trasciende con frecuencia hasta la misma masa falangista; ahí están esas acciones audaces de la juventud madrileña el 7 de Noviembre; ahí están las huelgas y manifestaciones de protesta en el sector de los jóvenes que podemos sintetizar en la de los jóvenes de Sestao.

La juventud y el pueblo español, víctima de esta trágica consabida historia con su inapetibilidad, no tiene que tener miedo a la reacción. Hay que tener en primer lugar, de ser necesario, de ser necesario.

¿quía? Cuando la asfisia de la acción de los pueblos y la juventud del mundo y nuestra lucha interior le imposibiliten continuar un momento más. Entonces y solamente entonces. Y si es así, la debilidad es manifiesta frente a la fuerza que un "nuevo Estado" "no fascista" instaurado tras unas "elecciones libres" puede tener.

El conocimiento de esta gran verdad y el tener conciencia de ella nos plantea

los jóvenes socialistas unificados la necesidad de incorporar a la lu-

CADA JOVEN UN LUCHADOR, CADA LUCHADOR UN HÉROE DE LA REPÚBLICA

cha a toda la juventud española interesada como nosotros en su libertad y su bienestar. Por que Franco no

ha respetado edades ni condición social política, la juventud, decimos, es su enemigo natural, la vida angustiosa de la juventud en el noche interminable del franquismo, el terror que ha alcanzado a todos los lugares donde está trabajo y estudio y el desentendimiento absoluto del régimen de los anhelos y aspiraciones más inmediatas e indispensables para su desarrollo, junto a la opresión en ese ejército despótico, interminable y brutalizador, la adulteración de su cultura y la mutilación de las universidades, hacen fundamentalmente que esas grandes masas de la juventud española estén lo bastante desesperadas y endurecidas para combatir contra Franco por sus reivindicaciones específicas de juventud.

La juventud obrera y campesina no está con nosotros" dijo Elola en el IV Consejo del Frente de Jóvenes y efectivamente es así. Ni las coacciones ni los "bluffs" deslumbradores de campeonatos, jeníforas y desfiles, han bastado para despertar a la juventud heroica; más si esto es cierto? No lo creemos que nosotros no la hemos conquistado, absolutamente. Por ello, no tenemos miedo de subestimar la efectividad de las energías de esta nueva juventud capaz de desarrollar. Nosotros no podemos participar de ese criterio por que su mismo espíritu de penalidades y miserias constituye por sí mismo una dura prueba a que se la puede someter.

En ninguna de las anteriores circunstancias la lucha se hacía posible la incorporación de la juventud por cuanto que se

ría o socialista-unificada. No se la puede, ni mucho menos exigir esa definición como condición previa, pero ello no puede imposibilitar en modo alguno su incorporación en la lucha contra Franco por la reconquista de los derechos y la personalidad que le dio la República.

A llenar esta necesidad nueva, vino el movimiento de "Juventud Combatiente" donde toda la juventud antifranquista sea cual sea su credo político o religioso, tiene un puesto que ocupar, siempre que cumpla con la tarea cardinal del mismo, extraída del sentir de toda la juventud española: la lucha contra Franco y Falange por la República y sus garantías constitucionales.

A los jóvenes socialistas unificados, por nuestra condición de vanguardia y dirigentes de la juventud y por haber sido nuestra Federación quien ha lanzado la consigna de su creación y desarrollo, nos corresponde el mayor trabajo y los mayores esfuerzos sin que esto quiera decir que "Juventud Combatiente", sea un movimiento privativo de la J.S.U., ni mucho menos una máscara tras la que se esconda nuestra Federación con fines engañosos o bastardos.

A nosotros corresponde esta misión orientadora, abnegada y llena de sacrificio que desde nuestro Congreso de Unificación del Metropolitano en Mayo del 36 es característica de toda nuestra Federación, siempre que se trata de estimular la combatividad de la juventud en la lucha por sus reivindicaciones. El hecho de haberse producido la sublevación nazi-fascista de Franco sin que hubiéramos podido solidificar aún nuestras filas no fué obstáculo para su desarrollo y que de los 45.000 militantes iniciales alcanzara los 600.000 con que contaba al final de ella. Esto la fundió y la hizo indisoluble. Los cuadros políticos y sindicales que han salido de su seno; su participación en la guerra, dejando junta a la F.L.L. y J.R. una glosa.

UNIDAD DE LA PALANCA QUE IMPULSE AL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO DE LOS ESPAÑOLES

los mil... de héroes y enc... misarios... quistas y guerrilleros... es muchochar y muchachos... era y sobre todo, el... admirable de... la guerra que debe ser... y política, ha hecho de... queras y armadas... ciento tribu...

ración sin resaca en los oídos - son otros tantos héroes que jalanan su trayectoria de lucha en defensa de los intereses de toda la juventud, surcada por tantos y tantos miles más de sus militantes.

Hoy, sangrante y descarnada nuestra Patria, accecha de peligros tremendos para la juventud, tenemos el deber imperativo de revivir tantas páginas admirables y heroicas. La juventud de aquellos gloriosos batallones "Juventud Campesina", "Tomar Meabe", "Joven Guardia" y muchos más; la juventud de la defensa de Madrid, la que mantuvo en vilo la atención de todos los jóvenes democráticos del mundo, con ella, y las luchas de Brunete y de Belchite, de Teruel y del Ebro, está aquí, en España, en Cataluña y en Galicia, en Andalucía y en Valencia, en Extremadura, Euzkadi y Castilla, y está dispuesta a combatir en tanto no sean conseguidas plenamente sus legítimas aspiraciones. Para ello y en beneficio, no particular de organización, sino general de la juventud, continuamos estimando que, a parte de la existencia de "Juventud Combatiente", la unidad de acción J.S.U. - F.I.D.L. a través de comités de enlace entre ambas organizaciones, sería la columna vertebral sobre la cual descansara la movilización poderosa de las energías juveniles de nuestra Patria,

A conseguir este objetivo y mediante él, dar al traste con las maquinaciones continuistas de nuestros enemigos, irán encaminadas nuestras acciones y actividades dirigidas por nuestra querida Comisión Ejecutiva y su heroica Comisión en España a cuyos miembros todos, saludamos y ante quienes en estos momentos disfi-

ciles, y desde esta Prisión nos comprometemos a superar la intensidad de nuestro esfuerzo en las pequeñas acciones y las tareas concretas en ella como mejor demostración de no dar pausa a nuestra lucha, sea cual fuere el sistema, en tanto éste no obedezca a la voluntad soberana de los españoles y que por ello interprete genuinamente los anhelos de la juventud sintetizados en una vida más alegre, más justa y más feliz

DE NUESTRO OLVIDADO DICCIONARIO

ESTRATEGIA: Profundísimos y complicados planes que determinan el coger un caso más tocado comidos.

TACTICA: Hábiles movimientos y maniobras que llevan a conseguir reenganche todos días.

DESAPREHENSIVOS: Los que practican diaria y brillantemente la táctica y la estrategia.

“El pueblo debe luchar”. ¿Has olvidado que los familiares nosotros somos PUEBLO?

Colaborar en "Juventud"

NI AMENAZAS NI CASTIGOS
DEBEN HACERNOS RETROCEDER
¡BOICOT A "REDENCION"!

QUE NADIE VOTE EN LAS
ELECCIONES FRANQUISTAS. COMÚNICALO
A TUS FAMILIARES EN ESTE SENTIDO

NUESTRAS MUCHACHAS

¡Podemos estar orgullosos de nuestras muchachas! La mujer española, especialmente la que ha estado con heroísmo sin igual páginas imborrables. Los que hemos figurado constates no podemos olvidar que las jóvenes de nuestro país han marchado siempre, codo con codo con las acciones las hacen merecedoras del más encendido elogio. Desde los días crueles de la guerra, Aida de fuente, se convirtió en el símbolo de nuestra lucha revolucionaria del antifascismo han sido tenidas con la roja y juvenil sangre de centenares de muchachas. Últimas palabras una orden de ser mártir. Solano, Lina Odeas. Antón. de nuestra Patria.

de lo que es capaz la juventud

y Honez de Balboa, los téticos calabozos de las comi-
sarias y las lobregas mazmorras de Gobernación con
sus puertas cruzadas de nombres femeninos, son el
exponente claro de la magnífica participación de nues-
tras chicas en la tarea de salvar a España. ¡Bien saben
los perros asesinos de la Social del valor indomable
de las jóvenes antifranquistas! ¡Bien sabemos nosotros
que hemos recibido en los momentos más duros de la re-
volución el calor inestimable de sus sonrisas, que, ava-
zadas por una ejemplar firmeza nos señalaban el cami-
no duro, pero glorioso, de permanecer fieles a nuestras con-
vicciones revolucionarias sin desmayos ni claudicaciones!
¡Bien lo supieron los incansables piquetes de Franco quan-
do escucharon, ahogados por el estruendo de la descarga, los
postreros vivas, serenos y firmes, de las "trece menores",
que aún siguen vibrando en el aire como faro que nos
guía en el camino de nuestra liberación!

¡Bien saben los verdugos del pueblo que no se puede
doblegar a nuestras muchachas! Su oposición a reci-
bir los niños el día de Reyes, devolviendo incluso los con-
dones que pasaron; su negativa unánime a acudir al
festival preparado por la propaganda gubernamen-
tal, en solidaridad con una compañera incomunica-
da; sus acusaciones al régimen expuestas al
diplomático cubano; su huelga victoriosa con-
tra la rebaja de precios en la obra que
suplante por la comida de es-

... sus actos magnífi-
cos en suma, nos enseñan como se
luchan enhiestas las banderas
de combate. Ni castigos ni repre-
siones las hacen retroceder. ¡Ese
es el camino! ¡Así son nuestras
muchachas! No basta pala-
bra de admiración, ¡he-
mos de imitarlas! Nues-
tras chicas sólo en-
tenden el lengua-

... de los hechos
... no, debemos
... a mejor pue-
... curso

y ese, no se
emplear. Nues-
tra palabra de cariño es
ejemplo. ¡Reforce-
mos nuestra unidad
y redoblemos nuestros
actos de lucha! Haga-

... mos llegar a Ventas las no-
... cias de nuestras acciones
... toriosas, y movilizemos a
... los familiares y amigos para
... que se vea que en las prisiones
... las prisiones de mujeres
... manifestación del cariño
... que el pueblo debe sentir

¡ Si nosotros estamos orgullosos de ellas,
hegámonos acreedores con nuestras actas
combativos del mismo fraternal cariño por
su parte y que ha de constituir nuestro
galardón más querido!

¡ VIVA LA REPÚBLICA! ¡ DEMASIADA JANGRE PARA TOLERAR TUTELAS ODIOJAS!

LECCIÓN DE ARITMÉTICA

"A más cantidad de peladores de patatas, menos tiempo de trabajo." Frase de Pitágoras que sabía un rato de esto. Pues bien, ¿por qué no comprobamos si es verdad, bajando todos al servicio cuando llaman a patatas en vez de hacernos los sordos, cargando así el "mochuelo" a los demás?

LECCIÓN DE GRAMÁTICA

Dos prejuicios, cuatro arcanos cerrados, un apriorístico (esta vale por diez), veinte conciencias individuales, otras tantas colectivas, bastantes idiosincrasias y psicologías, todo ello para decirnos que nos subscribamos a "Redención". ¿No es una pena gastar tanta erudición para que no pi-
quemos?

11 de Febrero de 1978 - 11 de Febrero de 1946.
Hagamos posible con nuestra unidad y combate que el
vivo y para siempre ondee en España el pabellón
rojo de la República.

Si nosotros nos ab...

NI FASCISMOS GERMANOS NI MONARQUÍAS VENDIDAS AL EXTRANJERO. ¡VIVA ESPAÑA REPUBLICANA E INDEPENDIENTE!

OTRO CRIMEN MÁS

Por cuarta vez, la voz viril de los que para siempre marcha ha roto nuestro sueño una madrugada trágica. Por cuarta vez, los que van a ser asesinados por Franco, nos indican en sus postreros vivas, el camino que ha de impedir nuevas matanzas, que ha de conducirnos a la victoria. Los vivas a la unidad y a la República que Atilano Docal, Miguel Bonilla, José de la Cruz y Emilio García dieron en el patio al ser conducidos al paredón, no podemos olvidarlos. Si su sangre ha de caer sobre las cabezas de los que les asesinaron, y de los que, cobardes, quisieron apagar sus voces golpeándoles brutalmente, amparados en los fusiles y pistolas de los verdugos del pueblo, sus gritos, no acallados pese a todo, han de ser un alabonazo en la conciencia de los que, ingenuamente, confiaron en las "palabras" del sanguiento Caudillo.

El asesinato de estos cuatro patriotas demostrará claramente que los fascistas no cumplirán jamás nada de lo que prometan, sobre todo, si esto es cesar en su orgía de sangre.

El asesinato "legal" del día 9 no será el último sino sabemos impedirlo. Franco y su Falange dejarán de matar cuando desaparezcan para siempre bajo la justicia del pueblo. Solo así terminarán esas madrugadas repletas de agudos resonar de botas cuarteleras y cerradas con secas descargas. Ya es hora que dejemos de querer engañarnos. Si alguno creyó que el fascismo no mataría ya, ahí tiene la demostración.

Franco sin terror habría dejado de existir hace mucho tiempo. En la más cruel de las represiones tiene el Caudillo, sobre todo hoy cuando el mundo entero les aísla, su base de sustentación. Pero no por ello se salvará. Sabemos que hemos de dejar bajar en la empresa de restaurar la República, pero sabemos también que éstas por muy numerosas que sean, serán siempre menores que las que siete años de pasividad han producido de las que de continuar en este estado letárgico producirán.

Los años que nos han señalado, repelimos, el camino que conduce al triunfo, avalado por unas corrientes populares que crearon el férreo movimiento republicano que en irresistible marcha ha conquistado la seguridad que el pueblo necesita para la realización de todo el programa que en el programa de la República se encuentra.

OTRO 16 DE FEBRERO

Hace diez años, España esperaba impaciente un resultado electoral que habría de decidir su futuro. Un pueblo ansioso de libertad, lacerado por los zarrazos de una cruel represión, con los ojos puestos en las cárceles que guardaban a varas a los mejores hijos, unidos, firmemente unidos se disponía a dar la batalla a la reacción, a reconquistar la República a los que la habían convertido en régimen de tiranía. Había una firme voluntad de vencer y se venció. El 16 de febrero de 1938 marcó un jalón en la Historia. La República se salvó por que hubo un pueblo que dejando todo lo que podía separarle supo unirse y luchar. La juventud española que colaboró activamente en el triunfo, tenía vastos caminos, en los que merced a su combatividad conseguir sus más sentidas reivindicaciones.

El tiempo ha pasado y hoy a los diez años, la falta de una elección fascista señala nuestro desmoronamiento. Qué ley que el pueblo español se desmorone.

El hitleriano Franco, asesino de España, junto a las reaccionarias del mundo entero que quieren salvar a toda costa el cubil fascista de nuestra Patria y no vacilarán.



FRANCO; NO!, PERO DON JUAN; TAMPOCO!
!!! VIVA LA REPUBLICA !!!

entar la tramoya de un plebiscito que es una burla para los que combatieron durante seis años por la libertad de democracia. Las elecciones de Marzo son la elección rotunda de un sufragio popular. El pueblo martirizado y perseguido no podrá expresar sus ambiciones de liberación. Esta parodia electoral no tiene otro fin que "justificar" ante el mundo un aparente cambio de sistema que permita subsistir en el poder a los que ayer dieron todo a Hitler y hoy dan asilo a sus secuaces despreciando el clamor universal de justicia que los hombres libres exigen.

Las elecciones de Franco inspiradas y alentadas desde las charcas reaccionarias de todos los países, incluso desde centros oficiales de naciones que han blasfemado de antifascismo, son una traición a la Democracia y a las promesas que la N.U. hicieron a todos los pueblos. La monarquía en España será la prolongación de la política de crímenes y odios del Caudillo y su apoyo. Los mismos que en el Comité de no intervención condenaban a la República Española, son los que hoy se esfuerzan en apoyar un gobierno monárquico en el País que les va a garantizar sus intereses capitalistas. A los señores de la "City" les importa un bledo los asesinatos y masacres de los españoles. Nuestros sufrimientos no desaparecerán con el rey que Franco y sus secuaces nos preparan. La felicidad futura no está ni en Don Juan ni en ninguno de sus rales. Sabemos que solamente con la República el pueblo y su juventud conseguirá sus justos anhelos.

Como entonces nos encontramos frente a la misma etapa: Ser un pueblo de hombres libres o acuantar como esclavos en el yugo del tirano. Aún no es tarde para dar el traste a los manejos fascistas. La desunión y la división han permitido a estos socios cabildeos. ¡Ni un minuto más debe durar esta situación! ¡Solo un solo golpe anti-monarquía que liquide para siempre las instituciones que únicamente a Franco benefician.

¡Desencadenemos millares de acciones irrefrenables que demuestren la convicción republicana de los españoles! ¡Que nadie vote en esta farsa electoral! Colaboremos en esta lucha, convirtiendo la Risión en un monolítico bastión republicano que irradie al exterior nuestra unánime posición combativa. Y como aquel febrero, como un solo hombre, unidos en indisoluble haz, arremetamos nuestros golpes hasta conseguir la Insurrección Nacional única forma de reconquistar la República Española.

¡Ni Caudillos, ni monarcas!

!!! VIVA LA REPUBLICA !!!



Los asesinatos que cometen nuestros enemigos cuidan celosamente que queden envueltos en el silencio. Nuestra tarea, cuando no impedirlos, es divulgarlos hasta el último rincón de nuestra Patria.

Por eso, cuando supimos por las comunicaciones que hasta en los tranvías se hablaba de "los hechos de Alcalá" y cuando por eso mismo viene un periódico extranjero el domingo a ver lo que pasa, todos lo comentamos con satisfacción. Pero no podemos olvidar, ni mucho menos ignorar, que si esto ha sido posible se debe gracias, principalmente, a la tónica que impuso nuestro 3º dormitorio.

¡SOLIDARIDAD CON EL 3º DORMITORIO!

«Si, pero si viene el Rey saldrá». Esto lo dicen casi todos los familiares.

Tu obligación es hacerles comprender que solo con la libertad si vamos conseguirlo con nuestra lucha por la República.